

Título: En ellas para siempre confiaré

Pasaje: Colosenses 1:19-23 (1210)

Piedra | 24 de Noviembre 2024 | Downtown Center

Idea central: La reconciliación que Dios logró en Cristo es tan grande que nos incluye a nosotros hoy.

Saludar a la Iglesia | Despedir niños | Buscar Biblias

Colosenses 1:15-18

¹⁹Porque agradó *al Padre* que en *Él* habitara toda la plenitud, ²⁰y por medio de *Él* reconciliar todas las cosas consigo, habiendo hecho la paz por medio de la sangre de Su cruz, por medio de *Él*, *repito*, ya sean las que están en la tierra o las que están en los cielos. ²¹Y aunque ustedes antes estaban alejados y eran de ánimo hostil, ocupados en malas obras, ²²sin embargo, ahora Dios los ha reconciliado *en Cristo* en Su cuerpo de carne, mediante Su muerte, a fin de presentarlos santos, sin mancha e irreprochables delante de *Él*. ²³Esto *Él* hará si en verdad permanecen en la fe bien cimentados y constantes, sin moverse de la esperanza del evangelio que han oído, que fue proclamado a toda la creación debajo del cielo, y del cual yo, Pablo, fui hecho ministro.

**

Hace solo unas semanas el Museo de la Biblia presentó por primera vez uno de los hallazgos más impresionantes de toda la historia. Se trata del llamado Mosaico de Meggídó, que representa lo que hoy tenemos como los restos de la iglesia cristiana más antigua del mundo.

++

Imagen Fullscreen de descubrimiento de Meggídó

Data del Siglo III, se cree que del año 230, se cree que del 230. En ese momento el cristianismo era una religión ilegal, los cristianos eran perseguidos. Un centurión llamado Gaiano pagó por la construcción de este Mosaico que en ese momento fue increíblemente costoso.

++

Imagen Gaiano

Y el mosaico, además de ser asombroso por mostrarnos una casa de adoración cien años antes de las más antiguas que conocíamos, también tiene una Piedra o Mesa para celebrar la Comunión y la Santa Cena.

++Imagen Mesa de Comunión

Como ven tiene unos peces que es la manera en que se simbolizaba a Jesús, ya que la cruz estaba asociada a maldición.

Y como decía, es fascinante porque además de ser hermoso, trae cien años atrás a la arqueología dejándonos ver que existían iglesias tan atrás como en los 200.

Por primera vez... está abierto al público. Se descubrió en el 2005, pero recién ahora se puede ver porque se descubrió en una cárcel, y nadie podía verlo.

Entonces, tú dirás... “Pastor, muchas gracias... qué amable.

- ¿Eso está ahí en la Zona Colonial?
- No mi hermano es en Washington que está...
- Ah, ok. Muchas gracias por la información...pero, ¿qué hago con eso pastor?”

Porque a veces uno presenta una información muy buena y todo, pero al final, nos preguntamos... **¿y con qué se come eso?...**

Vamos a nuestra:

++

Hoja de Ruta:

- 1) Plenitud, o “¿Quién es Jesús?”
- 2) Problema, o “¿Qué hizo Jesús?”
- 3) Permanencia, o, “¿Qué tengo que hacer?”

++

Idea central: La reconciliación que Dios logró en Cristo es tan grande que nos incluye a nosotros hoy.

¿Listos?

++

1) Plenitud, o “¿Quién es Jesús?”

¹⁹Porque agradó *al Padre* que en *Él* habitara toda la plenitud

Colosenses empieza con todo aquí. Tan elevado como pudiera ser, con uno de los pasajes más completos y complejos que hay. Y si lo encuentras complejo en español, es todavía más complejo en el original en griego.

A mí me gusta tratar de hacer que las cosas se entiendan. Yo siento que cuando uno entiende bien las cosas, uno la puede explicar para que los demás lo entiendan, ¿verdad? Pero eso no quita que hay cosas que son bien elevadas de entender.

Es decir, hay cosas que simplemente no son fáciles. Hay aguas que son bravas: y cuando uno se mete a quién Dios es, esas son aguas profundas.

•Ojo, no es que son complejas, uno de los principales enunciados teológicos es que Dios es simple, Dios no tiene partes. Pero Dios no es sencillo.

Entonces, ¿por qué nos dice que en Jesús la plenitud agradó habitar? Póngaseme los sombreros de teólogo aquí: esto es importante. Es tan importante, que miren esto:

++

Colosenses 2:9

“⁹ Porque toda la plenitud de la Deidad reside corporalmente en Él”

O sea, es casi una repetición textual, ¿cierto? Pablo vuelve y dice lo mismo tan solo unos versículos más adelante.

Entonces, ¿qué significa?

Bueno: A lo largo de la Biblia, hemos visto a Dios habitando en diferentes lugares de diferentes formas:

- Moisés se encontró a Dios en una Zarza ardiente,
- Israel andaba con la presencia de Dios en un tabernáculo
- Isaías habló de cómo la presencia de Dios llenó el templo

•Y Ezequiel habló de cómo la presencia de Dios se fue del templo.

Pero ahora Pablo dice que la plenitud de Dios se agrada de morar en Cristo. No es que Jesús tiene un poquito de gloria, o un poquito de Dios, sino que es Él toda la plenitud de Dios habitando en Él. Todo lo que Dios es, Jesús es.

++
“Con respecto a su Deidad, por tanto, el Hijo de Dios posee su propia gloria tal que la gloria del Padre y del Hijo es una: Él no es, por tanto, inferior en esplendor, puesto que su gloria es una, ni inferior en Divinidad, puesto que la plenitud de la Deidad es en Cristo”, Ambrosio de Milán:

Pastor, ¡es que Jesús es grande! Sí, mi hermano: es que Jesús es la gloria del Padre. Él es el Unigénito de Dios. La imagen del Dios Invisible. Él no tiene igual, no tiene rival, no tiene comparación. En Él habita toda la plenitud de Dios. Míralo, y maravíllate. Míralo, y cree en Él.

Amén, pastor...amén...¿y con qué se come eso?

Bueno, eso se come solo. Sin compañía. Jesús es suficiente. Y los que a Él miraron jamás fueron avergonzados. Pero antes de pasar al otro punto, te quiero decir una cosa más. Volvamos al pasaje:

++
Nota el pleonasma. **“Toda la plenitud”** Si está toda, ¿por qué plenitud?. Es subir para arriba. Es bajar para abajo. No creas que es que Pablo no sabía hablar español. O Griego. En Griego es también un pleonasma. ¿Sabes por qué?

Por qué los Colosenses... y los Dominicanos... estamos buscando plenitud.

- En el Yoga
- En la Pelota
- En el trabajo
- En el vino
- En la novia
- En Waze. ¿Te ha pasado? Que uno quiere encontrar la ruta en la que no hay tráfico. Y cuando uno la encuentra uno se siente como el más satisfecho.

•En nuestro comportamiento. En el día que no nos portamos mal. Estamos todos buscando plenitud. Y Pablo dice *Toda la plenitud* está en Él. Toda. Absolutamente toda. La de la *Deidad* dice en el Capítulo 2, pero en el 1 solo dice, textualmente **Agradó que en Él habitara toda la plenitud.**

Es decir: No hay plenitud fuera de Cristo.

2) Problema, o “¿Qué hizo Jesús?”

²⁰y por medio de Él reconciliar todas las cosas consigo, habiendo hecho la paz por medio de la sangre de Su cruz, por medio de Él, *repito*, ya sean las que están en la tierra o las que están en los cielos.

También súper interesante esto, ¿no es cierto? Y yo sé que no todo puede ser súper interesante pero, es que lo es.

Porque mira: este pasaje no dice que Cristo reconcilió “todos los seres humanos” consigo. No dice eso.

No dice “todos los cristianos” consigo. No no.

Dice aquí, que **por medio de la sangre de Su cruz Él reconcilió todas las cosas.** Y si no fuera claro, dice **las que estan en la tierra o las que estan en los cielos.**

•Yo quisiera que Dios pudiera expandir nuestra mente en esta mañana y nos ayudar a ver qué tan grande y glorioso es Jesús, y qué tan efectiva y majestuosa fue Su sangre en el calvario.

Nosotros leíamos un poquito atrás, lo puedes ver ahí en tu Biblia, que todas las cosas fueron creadas por medio de Él, y fueron creadas para Él.

Cristo es el Rey de Reyes y Señor de Señores... pero en el mundo sabemos que hay un diablo andando como león rugiente buscando a quién devorar, que solo quiere matar y destruir. Vivimos en un mundo lleno de demonios activamente influenciando de maneras que no podemos entender pero que podemos sentir, en plena rebelión en contra del Señorío del Señor.

El universo existe porque Jesús lo permite, y sin embargo **300,000** cristianos fueron sacados de sus hogares y **15,000 iglesias** fueron quemadas el año pasado. Y en el mundo cada 30 minutos hay un asesinato y hay un crimen violento cada 20 segundos.

Jesús es el Señor de la creación, y sin embargo nosotros vemos cómo los perros nos ladran, las ratas roen, las cucarachas... existen, las hormigas y las termitas destruyen... y uno pensaría... **Señor, ¿no podías crear algo mejor?**

Yo tengo para decirte que Él lo hizo.

- Él creó una creación perfecta.
- Y el pecado lo dañó todo.

Las cosas no son como debieran ser.
Nuestro pecado introdujo la maldición a la creación.
Pero la cruz trajo la bendición de Dios.

Esta es la **reconciliación** de la que habla, fíjate que no es *redención* o *salvación*. Es poner las cosas en Su lugar.

- A través de la cruz del calvario, Cristo, el Príncipe de paz, puso todas las cosas en Su lugar.
- Y ya tú no tienes que temerle al diablo
- Ya no tienes que temerle al pecado
- Ya no tienes ni que temerle a la muerte.

Y tú dirás, pastor, ¡pero es que todavía pasan problemas!

Sin duda. **Lutero decía que la Cruz es como cuando un paciente moribundo va donde un médico experto. El médico dijo que tenía la cura. Tan pronto tomas la cura, con certeza el hombre estaría sanado.** Toma tiempo para que se sienta. Para que se entere el cuerpo, para que le llegue el mensaje a Satanás, para que la creación completa sea libre. Pero ya Cristo murió y resucitó: sin duda, todo va a estar bien.

O dicho de otra manera:

++

“No hay una pulgada cuadrada en todo el dominio de la existencia humana sobre la cual Cristo, Soberano sobre todo, no clame: ¡Mío!”, Abraham Kuyper.

++

3) Permanencia, o, “¿Qué tengo que hacer?”

Si pueden, ayúdenme aquí por favor, a ver si es algo común: Levanten la mano **solo** aquellos que nunca se han sacado nada en una rifa. Así, ni del trabajo, ni del supermercado, ni del colegio. Esos agraciados que no tienen nada de suerte.

¿Verdad que cuando le va tan mal así como que uno se desconecta cuando hablan de rifa? Así en el colegio o en el Supermercado hablan de unos premios así, gratis, y uno dice “a mí eso no me interesa”. “Además, los cristianos no jugamos lotería”. Porque como que no tiene que ver con uno.

Cuando las cosas no tienen que ver con uno, uno como que no la siente. Y Pablo lo sabe, la Biblia lo sabe. Este pasaje tiene **mucho** que ver con nosotros. Esta rifa nos la sacamos todos, porque dice:

++

²¹Y aunque ustedes antes estaban alejados y eran de ánimo hostil, ocupados en malas obras, ²²sin embargo, ahora Dios los ha reconciliado en Cristo en Su cuerpo de carne, mediante Su muerte, a fin de presentarlos santos, sin mancha e irrepreensibles delante de Él. ²³Esto Él hará si en verdad permanecen en la fe bien cimentados y constantes, sin moverse de la esperanza del evangelio que han oído, que fue proclamado a toda la creación debajo del cielo, y del cual yo, Pablo, fui hecho ministro.

Qué locura. Aquí Pablo dice que los Colosenses, y los dominicanos, antes de estar en Cristo tenían un problema doble: de **malas obras**, y de **mala actitud**. O de malos pensamientos. O sea que el problema no es solo lo que hacemos, sino también lo que pensamos.

Pero aquella reconciliación cósmica de la que hablábamos tiene un impacto directo en ellos porque la cruz los ha reconciliado a ellos y a nosotros.

Y ahora, en vez de malas obras y malos pensamientos ellos son santos, sin mancha, irrepreensibles.

•Que cuando los creyentes se paren frente al Trono delante del Dios santo y vivo, Dios los mira y dice: Santos. Sin mancha. No hay nada que condenar.

¿Qué?

¿De quién se puede decir algo así? ¿De quién de ustedes? ¡Yo sé que no de mí!

¡Pero se dice de Jesús! Y de todos los que están en Él.

Y aquí viene, para mí, la sorpresa más grande de este pasaje...

**

¿Ustedes recuerdan Meggidó?

Meggidó son unos Mosaicos que encontraron debajo de una prisión de máxima seguridad.

Debajo de un lugar de malas obras y de ánimo hostil había un lugar de adoración.

Sigue conmigo, porfa.

En el fundamento estaba este hermoso mosaico.

Había en su fundamento un hermoso y costoso mosaico de adoración al Cordero, a Jesucristo el Hijo de Dios.

¿Y cómo sabemos que era una casa de adoración? O sea, cómo se sabe que ahí había una iglesia?...

Mira, al final nuestro pasaje tira una bomba, algo inesperado. Dice el v. 23: **Esto Él hara, si en verdad...**

O sea, pareciera haber un condicionante para la reconciliación.

- Que nos toca hacer algo.
 - El Dios que es toda plenitud.**
 - Que resolvió el problema del universo.**
- Nos puso a hacer algo.

Esto Él hará... si en verdad permanecen en la fe bien cimentados y constantes, sin moverse de la esperanza del evangelio que han oído.

- Si nosotros nos quedamos firmes en Cristo.
- Si nuestro fundamento es la fe en Jesús.
- Si nuestro peso es la fe en Jesús.
- Si la cruz tiene el tamaño real en nuestra mente y corazón.

++

¿Tú sabes cómo sabemos que Meggido era una iglesia?

No es por los lindos de los mosaicos?

Muchos lugares son lindos. Hay lugares más bonitos.

Es porque en su mismo centro hay una inscripción que dice,

“A nuestro Dios, Jesucristo”

Bendito sea el Nombre del Señor.

Benedicción: Efesios 3:20-21

Anuncios: Noche de Piedra, Noche de Servidores